



NE VOUS TROMPEZ PAS D'ENNEMI. NOTRE ENNEMI, C'EST LE NÉOCOLONIALISME, « BIYA MUST GO » N'EST PAS SUFFISANT, PAUL BIYA N'ÉTANT QU'UN AGENT DUDIT NÉOCOLONIALISME ! TOUT ASPIRANT AU POUVOIR DOIT MONTRER PATTE BLANCHE CONTRE LE NÉOCOLONIALISME.

L'essence du néocolonialisme, c'est que l'État qui y est assujéti est théoriquement indépendant, possède tous les insignes de la souveraineté sur le plan international. Mais en réalité, son économie, et par conséquent sa politique, sont manipulées de l'extérieur.

Cette manipulation peut revêtir des aspects divers. Par exemple, dans un cas extrême, les troupes de la puissance impériale peuvent être stationnées sur le territoire de l'État néocolonial et en contrôler le gouvernement. Plus fréquemment pourtant le contrôle est exercé par des moyens économiques et monétaires. L'État néocolonial peut être obligé d'acheter les produits manufacturés de la puissance impérialiste à l'exclusion des produits concurrents venus d'ailleurs. Le contrôle de la politique de l'État néocolonial peut se faire par des versements assurant les frais de fonctionnement de l'État, par l'introduction de fonctionnaires à des postes où ils peuvent dicter une politique, et par le contrôle monétaire exercé sur les changes grâce à un système bancaire contrôlé par la puissance impérialiste

Par Hubert Kamgang, Mathématicien, Homme Politique et Panafricaniste

